



Titular de Segob pide minuto de silencio

Jalisco: matan a madre buscadora y a su hijo

Por Alan Gallegos, Tania Gómez y Claudia Arellano

Durante la madrugada de ayer fueron asesinados la madre buscadora María del Carmen Morales y su hijo Jaime Daniel Ramírez Morales, en un parque del fraccionamiento Las Villas, ubicado en el municipio de Tlajomulco.

Se trata del segundo homicidio cometido en contra de buscadoras en menos de un mes en la entidad, ya que el pasado 2 de abril murió Teresa González Murillo, quien cuatro días antes había sido víctima de un ataque armado.

De acuerdo con reportes de medios locales, María del Carmen Morales, de 43 años de edad, y Jaime Daniel Ramírez, de 26, se encontraban en un parque, en las calles Villa Sur 32 y Villa Sur del citado fraccionamiento, en el poblado de Santa Cruz del Valle, cuando fueron atacados

**EL
DATO**

EL COLECTIVO Guerreros Buscadores de Jalisco encontró el pasado 5 de marzo evidencias de los crímenes cometidos en el rancho Izaguirre, de Teuchitlán.

Algunas versiones señalan que el primer objetivo de los sicarios era el joven, pero cuando su madre quiso impedir la agresión, ella también fue baleada y ambos perdieron la vida en el lugar.

En un comunicado, el colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco exigió a las autoridades estatales y federales que se realice una "investigación inmediata" de los hechos, para dar con los responsables del doble asesinato y se haga justicia.

La organización indicó que María del Carmen Morales se convirtió en madre buscadora a raíz de que otro de sus hijos, de nombre Ernesto Julián Ramírez, de 19 años, desapareció el 24 de febrero del 2024 en el municipio de Tlajomulco.

SICARIOS ATACAN a balazos a María del Carmen Morales y a Jaime Daniel Ramírez en parque de Tlajomulco; colectivos exigen justicia; gobernador asegura que no habrá impunidad



PERITOS DE la Fiscalía General del Estado de Jalisco recogen evidencias en el parque del fraccionamiento Las Villas, en donde se cometió el doble asesinato, ayer.

Al respecto, la Fiscalía General del Estado de Jalisco informó que abrió una carpeta de investigación por estos hechos y que el Ministerio Público reúne de manera exhaustiva los testimonios y evidencias para precisar "el móvil del ataque contra el joven".

En un comunicado, la institución señaló que "no existen al momento elementos que indiquen que ello tenga relación con la actividad de su madre como integrante de un colectivo de búsqueda de personas desaparecidas".

Al mediodía de ayer, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, expresó su pesar por el asesinato de la madre buscadora María del Carmen Morales y de su hijo, Jaime Daniel Ramírez Morales.

Durante una reunión con colectivos de búsqueda, la funcionaria pidió a los

presentes guardar un minuto de silencio de pie, luego de externar su pésame. "Expresar nuestro más profundo pesar por el asesinato de la señora María del Carmen Morales, madre buscadora, y de su hijo, Jaime Daniel Ramírez Morales. Condenamos enérgicamente esos hechos, reiteramos nuestro compromiso con la justicia y la lucha contra la impunidad, no sólo en este caso, sino en todos aquellos que lastiman a la sociedad", afirmó.

Más tarde, el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, lamentó los asesinatos y advirtió: "No permitiremos que exista impunidad, estamos trabajando de manera coordinada para que este crimen no quede sin justicia".

En un breve mensaje subido a sus redes sociales, el mandatario ofreció sus condolencias a los deudos de las dos víctimas y destacó que los tres órdenes



de Gobierno trabajan para dar con los responsables de los hechos.

CRITICAN A FISCALÍA. En tanto, la Universidad de Guadalajara, a través de su Comité de Análisis de Desapariciones, condenó el doble crimen y criticó la actitud de la Fiscalía de Jalisco al sugerir que el ataque no tiene relación con la actividad de búsqueda que realizaba María del Carmen.

“Consideramos que la conjetura que adelantó la Fiscalía de Jalisco de que el objeto de la agresión fue Daniel y que su madre fue una víctima circunstancial de hechos que, además, no guardan relación con su labor de buscadora, es irresponsable, sin haber hecho la investigación conducente”, expresó la casa de estudios, en un comunicado.

Añadió que “revictimizar a los dos hermanos con la presunción de que el móvil, tanto de la desaparición como del asesinato, tuvo que ver con sus actividades particulares, no sólo es moralmente condenable, sino también impide enfocar el grave problema de la violencia que ocurre en todo Jalisco”.

La organización Amnistía Internacional también condenó los homicidios; exigió a la FGE-Jalisco “una investigación urgente” para que haya justicia, y pidió a las autoridades estatales y federales otorgar medidas de protección para las familias dedicadas al rastreo de desaparecidos.

El CEN del PRI se sumó a las condenas, al postear en sus redes sociales: “Asesinaron a María del Carmen, madre buscadora. También a su hijo. La mataron por hacer lo que el Estado no quiso hacer: buscar a su hijo desaparecido. Hoy México está de luto. Ser madre y exigir justicia no puede ni debe costarte la vida. ¿Dónde están las garantías? ¿Dónde?”

La bancada del PT en la Cámara de Diputados hizo lo propio, al señalar que el doble crimen es “un hecho que enluta no sólo a su familia (de las víctimas), sino a todo el país”.

“Es imperativo que no haya impunidad en este caso, ni en ningún otro que atente contra quienes buscan a sus familiares desaparecidos”, coincidieron en señalar los diputados federales de esta fuerza política.

María del Carmen Ramírez pertenecía al colectivo Guerreros Buscadores de Ja-

lisco, cuyos integrantes descubrieron el pasado 5 de marzo evidencias de diversos crímenes relacionados con desapariciones forzadas, cometidos en el rancho Izaguirre, del municipio de Teuchitlán.

2

Buscadoras han sido asesinadas en Jalisco en menos de un mes



Foto: Captura de video y Especial

MARÍA DEL Carmen Morales, en imagen difundida ayer por colectivos de Jalisco.